

¿Somos el patio trasero o pertenecemos a otro Estado?
¿PUNO, NO ES EL PERÚ?



Soc, Felipe Supo Condori
Abog. R. Waldo Gómez Poma

Puno, tierra de artistas, poetas e intelectuales, es desde donde (Iago Titicaca) que emergieron Manco Capac y Mama Ocllo para fundar el imperio de los Incas, una de las civilizaciones más grandes de América Latina; por si no lo sabía y no lo sabe la ignorante “presidenta” Dina Boluarte. Es más, para esta ignorante mandataria PUNO que para ella “no es el Perú”, ha nacido GRANDE y **SIEMPRE SERÁ GRANDE**; porque, tanto para los Lupacas (Aymaras) como para los Collas (Quechuas) Puno y los Andes del Perú profundo geopolíticamente como circunscripción territorial no sólo es parte del Estado peruano SINO sociológica, antropológica y culturalmente son NACIONES sobre todo para los Aymaras, que los une lazos de identidad, consanguinidad, espiritualidad, fraternidad y solidaridad. Históricamente su GRITO LIBERTARIO data de muchos años atrás, como el movimiento social descrito por nuestro paisano José Luis Ayala, a través de Wancho Lima:

*“¿Qué es Wancho Lima? Wancho Lima es una novela central sobre los sucesos de 1923, cuando los campesinos peruanos fundaron una sociedad distinta, con una capital física en una comunidad campesina que se llama Wancho, ubicada en la provincia de Huancané. Wancho Lima es la capital de la república aymara, le pusieron ese nombre porque contaban con la aprobación de Leguía. **¿Fueron solamente los campesinos de Puno o de todo el Perú los protagonistas de los sucesos de 1923?** Fueron los campesinos aymaras de la zona de Huancané. Todos estos movimientos han sido locales. Atusparia, Tojroyoj, Loco Loco, Rumi Maqui, Juan Bustamante han sido movimientos locales; no han tenido contenido nacional, no han tenido una ideología, no han tenido partidos políticos revolucionarios.”*

Los nativos andinos Aymaras, cansados de ser explotados por los gamonales y terratenientes de la provincia de Huancané, fueron a elevar su queja a Lima, hablaron al presidente Leguía y éste en son de cachita, les dijo “entonces ustedes funden su capital y que sea igual a Lima” airoso y con la idea de fundar una capital andina GOBERNADO

POR AYMARAS retornan a sus ayllus y se auto convocan para hacer realidad esa licencia, ubican la futura capital de la nación Aymara en el sector Wancho e hicieron la demarcación territorial conforme a los planos originales de Lima, los gamonales y terratenientes se enteraron de éste plan y decidieron “cazar” a cada nativo, fue una oprobiosa escena de genocidio, cada nativo tenía un precio, el genocidio fue brutal, al final de los luctuosos sucesos, nunca hubo sentenciados y sofocaron el espíritu de autogobiernos secesionista de un pueblo milenario. Entonces la declaración ante la prensa internacional de la genocida Dina Boluarte “Puno no es el Perú” podría ser considerado como la declaración oficial más real del ejecutivo fascista y como tal el secesionismo tendría razón porque Lima es de los limeños y su riqueza crematística, aunque los recursos naturales lo tenemos los andinos y amazónicos.

Supera la veintena de hermanos puneños asesinados por las balas asesinas de las fuerzas combinadas y la señora Dina Boluarte sigue alucinando que los que dispararon fueron los “terroristas” movilizados, pero existen evidencias que según los códigos verificados de los cartuchos, si pertenecen a las fuerzas del orden, por lo tanto la imputación realizada por la usurpadora carece de toda verdad y solamente está siguiendo las pautas esgrimidas por el gabinete en la sombra que está gobernando, aunque ustedes no lo crean, en ésta conferencia de prensa con la prensa extranjera (donde sospechosamente todos los prensa parecían interrogar cuestiones vanales) se pudo notar a una Boluarte sobria y firme en sus respuestas, mismo semblante del congresista Montoya o Chirinos, si éstas vidas no la hace recapacitar, entonces estamos hablando de una psicópata, por lo tanto bajo esa característica NO PUEDE EJERCER EL MANDO DEL ESTADO PERUANO, como sociedad y país PLURICULTURAL Y MULTILINGUE.

“Que las huaracas estaban cargadas de balas dun-dun?, más falaz e inducción al terruqueo, la usurpadora salió electa gracias al arrastre del voto ciudadano del ande, la región Puno apostó por el maestro rural y aprendiz de dirigente sindical Pedro Castillo que nunca dio la talla de estadista, esta traición ahora mismo se hace notorio porque la “señora” Boluarte se acomodó con las fuerzas oscuras del fujimontesinismo y aliados para luego convertirse en la genocida, puesto que hoy supera los 60 muertos y todo parece indicar que éste número se irá incrementando de manera sostenida y no existe capacidad de indignación y posterior renuncia, las malas lenguas indican que más de un centenar de contratos ley deben ser ratificados y allí corre dinero debajo del puente a raudales, entonces Lima no es dueño de la riqueza del Perú profundo, ésta declaración debe ser el punto de partida secesionista, porque demás del terruqueo, se hizo casi natural el racismo y la discriminación incluso en las propias declaraciones de la “señora” Boluarte.

